

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín reciben á domicilio los señores suscritores, al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO que contiene cuanto ocurre digno de mencionar en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.		PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.*— Librerías de Garcia y Colomar.	Sale el sol á las 7 h. y 5 m. Pónese á las 4 h. y 36. m.	Un mes: { con El Telégrafo 7 rs. sin El Telégrafo 3 » Un número suelto 2 cuartos. Anuncios cada línea 3 cuartos.
	Sale la luna á las 6 h. y 23 m. de la mañana. Pónese á las 3 h. 33 m. tarde.	

PALMA.

Si no estamos mal informados, el M. I. Ayuntamiento de esta capital, ó una comision de su seno, se está ocupando desde hace bastante tiempo, en la formacion de unas nuevas ordenanzas municipales, en razon á que las existentes redactadas en el año 1838 ya no satisfacen las necesidades de la época. Por esta misma razon han tenido que ser adicionadas en varias ocasiones y de esto ha resultado cuando menos, el mal de que los vecinos no han podido tenerlas reunidas formando un solo código y han desconocido las mas de las prescripciones á que aquellas les sujeta. De esta disculpable ignorancia mas que de la terquedad ó de la falta de subordinacion á los mandatos de la autoridad, creemos que han dependido las transgresiones que amenudo venimos observando; pues preciso es confesar que los vecinos de esta ciudad, de todas clases y condiciones, se han distinguido siempre por su respeto y sumision á las autoridades y aun por su deseo de contribuir al embellecimiento de la poblacion. Es por otra parte lamentable que lo poco que tiene aprovechable en el dia la vigente compilacion municipal, no se haya llevado siempre á debido cumplimiento. Tambien creemos haber adivinado la causa de que hoy por hoy se prescindia completamente de la mayor parte de sus artículos. Desde el año 1838 puede haberse ido perdiendo insensiblemente el rigor con que al principio se hicieran observar las ordenanzas: estas han llegado á estar casi completamente olvidadas; y las municipalidades recientes, tal vez con el temor de aparecer mas rigoristas que sus antecesoras, ó innovadoras de medidas á que ya no estaban acostumbrados los vecinos, se han abstenido de hacerles dar cumplimiento, lo cual ha dado por resultado arraigar mas y mas la negligencia. Por esto creemos que es de suma conveniencia, de absoluta necesidad que se termine cuanto antes la confeccion de las nuevas ordenanzas, que una vez terminadas se les dé la mayor publicidad y que se las haga cumplir con todo rigor aunque conciliando siempre las necesidades del público con la comodidad de los vecinos y empleando para plantearlas los medios mas suaves y justos. Tal vez en lo sucesivo tendremos ocasion de dirigir al Ayuntamiento algunas indicaciones que en nuestro concepto deben tenerse presentes, y lo haremos con todo el respeto que nos ha merecido aquel ilustre cuerpo, aunque con la independenciam que debe mantener el que se dedica á los trabajos periodísticos. Por hoy nos limitamos á escitar el celo del Sr. Gobernador de la provincia á fin

de que recomiende con toda eficacia si así le parece justo, este importante asunto al Ayuntamiento de esta capital.

—Ahora que esta ciudad está unida á los pueblos de la isla por medio de un correo diario, creemos llegado el caso de solicitar una mejora que el público está reclamando con justicia. Tal es el establecimiento de algunos buzones en distintos puntos de esta ciudad. Cuando la administracion solo recogía las cartas para el continente, bastaba el buzón del edificio que ocupa la administracion; pero hoy que naturalmente es tanta la correspondencia, creemos que es necesario procurar la comodidad del público. Cuatro buzones debian á nuestro juicio colocarse: el uno en la plaza de Cort por ser el punto mas indicado por mas que la Administracion se halle situada á poca distancia de él; otra en la plaza de las verduras, atendida la mucha concurrencia que hay en aquel punto á ciertas horas de los dependientes y criados de las casas, por los cuales suelen mandarse las cartas al correo; otro en la plaza de San Antonio, punto como saben todos á donde por lo comun afluyen todas las personas que tienen intereses con los pueblos; y otro en la parte baja de la ciudad, lo mas cerca posible del muelle para poder ser de utilidad á todos los que se dedican al tráfico en el puerto. Este último buzón pudiera situarse en uno de los edificios públicos como el de la Administracion de Hacienda ó el de la Contaduría; los de las plazas de San Antonio y de las verduras pudieran estar colocados sobre una pequeña columna, al estilo de Madrid y de otros puntos; y el de la plaza de Cort en la Casa consistorial. En todos ellos, empero, debía haber una inscripcion previniendo la hora en que la Administracion recogería diariamente las cartas de estos buzones, que podia ser media hora antes de la fijada para la salida del correo. Creemos que esta medida merecería la aceptacion general, y que el señor Lopez, digno Administrador principal, se haría por ella objeto de generales elogios.

—Hemos oido decir que la junta municipal de Beneficencia ha pedido autorizacion para plantear por cuenta de la Casa de Misericordia el servicio de coches fúnebres.

—La Comision de Estadística general del Reino ha circulado á las autoridades y corporaciones provinciales un ejemplar del censo de la poblacion de España, y otro del Nomenclátor de sus pueblos. Son dos tomos *in folio* de una impresion esmerada que honra el establecimiento tipográfico en donde han sido tirados. Nuestra provincia ocupa el número 29 en poblacion y la ciudad de Palma es la novena entre las capitales.

—Nuestros lectores sabrán sin duda que el importante asunto de la limpia de puerto se agita ahora mas que nunca tanto en Madrid como en las principales oficinas de esta capital. Personas que ocupan en la corte una posicion muy respetable han reclamado varios datos; y la Administracion de Aduanas, con un celo y una actividad que la honran se ocupa en recogerlos. Tambien sabemos que este asunto es uno de los que mira con mas predileccion el Sr. Gobernador de esta provincia; por manera que todo hace esperar podrá obtenerse en breve esta importantísima mejora tantos años hace reclamada por nuestro comercio.

—Ya se están haciendo por el Sr. Regente de esta Audiencia los nombramientos de las personas que han de desempeñar el cargo de jueces de paz en el próximo bienio.

—Tambien se está ocupando el Gobierno de provincia en los nombramientos de alcaldes y tenientes de los nuevos ayuntamientos.

—Segun se nos ha informado la Escma. Diputacion provincial se ocupó ayer de un asunto cuya grave importancia se recomienda por si misma. Parece que la Junta provincial de Beneficencia, á excitacion del señor Gobernador su presidente,

acudiendo solícita á una de las necesidades mas apremiantes, trata de procurar algun alivio á las infelices que privadas de juicio, se albergan en uno de los departamentos del Hospital de esta ciudad. Los graves inconvenientes que ofrece el local que ocupan las desgraciadas dementes, donde no existe casi ninguna de las condiciones higiénicas que la ciencia y la esperiencia aconsejan de consuno: la aglomeracion en que aquellas viven, confundidas las que padecen un estravío mental de condicion pacífica é inofensiva, con las que continuamente se ven presas de furiosos arrebatos: la consiguiente imposibilidad de atender, cual corresponde á la curacion de las primeras y á la seguridad individual de unas y otras, han impulsado á la Junta á dirigirse al señor Gobernador de la provincia esponiéndole lá gravedad de aquellos males, y la urgente necesidad de su remedio en el círculo de la posibilidad. Reconocidas por la Junta de Beneficencia las razones de conveniencia y de imperiosa necesidad que á su consideracion espuso su digno presidente, ha dado el paso que hemos indicado, que robustecido con el respetable apoyo del señor Gobernador y acogido, como no dudamos lo haya sido, por la corporacion provincial, nos ofrece la consoladora esperanza de que muy pronto van á mejorarselas condiciones del departamento de las dementes.

GAS.—Hemos visto ya colocar varias columnas para los faroles que se destinan al alumbrado de gas de esta ciudad; y segun nos han asegurado personas que deben estar bien informadas, antes del mes de junio próximo el nuevo alumbrado quedará establecido en los principales puntos de la ciudad.

HUMO.—Los paquetes que se espenden en los estancos conteniendo cincuenta largos cigarrillos de papel, y cuestan quince cuartos cada paquete, han obtenido muchísima aceptacion. No sucede lo mismo con las rebeldes *caobillas*, pues de cada dia se van haciendo mas antipáticas á los consumidores. Siempre hemos creido que cuanto mas barato y mejor sea el tabaco, mayores productos se obtendrán de la venta y menor será el contrabando.

TANQUAM SI NON ESET.—El reloj de la casa consistorial nos está engañando continuamente. Pocas veces marca la hora exacta; otras marca bien y toca mal; otras no dá las horas... en una palabra: miente mas que un sastre en domingo. Nosotros creemos que con él ya no hay mas remedio que deshacerse de la máquina y adquirir otra que sea mas formal ó menos embustera.

ASEO.—Rogariamos al Sr. Alcalde tuviese la bondad de mandar con todo rigor á los guardias de policia urbana, cuiden de que diariamente sean barridas cual corresponde las calles de esta ciudad.

PARA ELIAS.—El bello sexo está deseando con ansia que la brillante música del regimiento de Asturias amenice el paseo del Borne los domingos por la mañana. ¿Seria mucho pedir si lo pidiesemos *para ellas y por ellas*?

GANGA.—No es floja la que ofrece la Administracion de Loterias para la víspera de Navidad: ¡¡¡ CIEN MIL DUROS !!!, ¡ en ocasion en que abundan ciertos artículos muy apropósito para mortificar el espíritu y dar grata y sabrosa ocupacion á la materia, ¡y todo por la miseria de 500 del pico! Ea, pues aficionados, ánimo y á las gachas, que no se cogen truchas á bragas enjutas.

ARPA.—No es de la del Rey profeta la de que vamos á ocuparnos sino la que oímos ayer tañida por cierto prójimo, que pasea las calles de esta capital. En vano procurábamos buscar un símil á tan horrizona desentonacion; nuestro entendimiento puesto en tortura solo acertó á recordarnos la batahola infernal que arman los cerdosos pasajeros en el acto de embarcarse en el vapor.

Nuestro corresponsal de Manacor nos escribe lo siguiente:

«Como ninguna importancia han de dar Vds. á mis elogios, me abstengo de ponderarles el placer con que he sabido la fundacion de *El Correo*, periódico que creo ha de encontrar en este pueblo mucha aceptacion ya por lo cómodo de su precio, ya por la amenidad que sin duda sabrán Vds. darle. Recíban Vds. mi enhorabuena y estén seguros de que les tendré bien enterados de cuanto ocurra en este pueblo.—Nuestro Ayuntamiento se prepone aumentar el alumbrado del pueblo, y porque los concurrentes á la misa del gallo no estén espuestos á dar algun tropezon á la salida, desde la víspera de Navidad arderán quince faroles de reverbero ademas de los veinte y cinco que ya existen. Cuarenta faroles grandes en este pueblo ya pueden alumbrar las principales calles; y aun es de esperar que el nuevo Ayuntamiento eleve este número á mucho mas.—Ya ha dejado la Alcaldía el señor Rosel ó por haber sido elegido Diputado provincial; y ha entrado á substituirle interinamente el primer teniente de Alcalde.—Ninguna otra novedad.»

—El corresponsal de Puigpuñent nos dice lo que sigue:

«En este pueblo nada ocurre que sea digno de llamar la atencion.—El Ayuntamiento se propone construir una nueva casa consistorial, y al efecto ha sometido ya á la aprobacion del señor Gobernador los planos y presupuestos.»

Por lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion. = Juan Villalonga.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.— † *Santa Bárbara virgen y mártir.*

Bárbara era hija de Dióscoro, noble de Nicomedia dado al culto de los falsos dioses. Encerrada Bárbara en una torre, hizo abrir en ella tres ventanas en reverencia de la Trinidad; y su padre entendiendo con esto que era cristiana, la entregó él mismo á Marciano para que la condenase á los tormentos. Ella los sufrió con héroeico valor y si bien murió degollada, presentose al Señor ostentando la corona del martirio.

—En san Nicolas fiesta de santa Bárbara; á las diez y media oficio solemne con música y sermon, su orador D. Cayetano Ignacio Seguí.

VARIEDADES.

EFEMERIDES.

1551—Muere el insigne conquistador Hernan Cortes.

1592.—Muere Alejandro Farnesio, Generalísimo de las tropas españolas en tiempo de Felipe 2.^o

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender un burro de Argel.

En la misma darán razon de un carruaje á modo de ómnibus para vender.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan García de Paredes